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糟屋郡の町長・町議一斉アンケート調査の結果（速報）について 

 

福島第一原発事故から早６年が経過し、玄海原発の再稼働に向けた準備が着々と進められて

います。そこで、かすやのエネルギー問題を考える会では、糟屋郡の全自治体の町長、町議の

皆さんに一斉アンケートを行いました。 

現在までにお寄せいただいた回答をとりまとめましたのでお知らせします。アンケートにご

協力いただいた町長、町議の皆様には心より感謝申し上げます。 

 

アンケート調査の概要 

実施期間：２０１７年１～２月 

送付件数：９９通 

回答総数：１４通（回答率１４．１％） 

回答者の内訳：宇美町２（町議２）、篠栗町２（町議２）、志免町３（町長１、町議２）、

須惠町１（町議１）、新宮町０、久山町１（町議１）、粕屋町３（町議３）、匿

名希望２（町議１） 

 

Q1 玄海原発再稼働への同意権について 

 

あなたは、郡内各町は単独で、または一致して、玄海原発再稼動に同意するかしないかの権

限を持つべきだ、とお考えでしょうか。                   

 

そのように考える                １０ 

そのようには考えない               ０ 

そのような権限を持つべきかどうか、は分らない   ４  

 

あなたの町、または町議会で「…… 町は玄海原発再稼動に同意するかしないかの権限を持

つべき」だとする趣旨の意見書や要望書を国や福岡県に提出する意向を持っていたり、決定を

されたりしたりでしょうか。 

 

持っている、または決定した            １ 

持っていない、または決定していない       １３ 

検討中、または準備中               ０ 
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あなたは「……町は玄海原発再稼動に同意するかしないかの権限を持つべき」だという点に

ついて支援者や住民の意見を、 

 

すでに聞いている ０ 

まだ聞いていないが、今後聞いてみるつもりだ   １０  

聞いていないし、聞いてみるつもりもない      ２ 

回答なし                     ２ 

 

【寄せられた意見】 

スピーディなどの資料もない（宇美町議） 

他人ごとと考えないこと（久山町議） 

 

Q2 避難者の受け入れについて 

 

万一玄海原発で福島原発レベルの事故が起こったとき、福岡県の計画によると、宇美町：300

名、篠栗町：200名、志免町：300名、須恵町：200名、新宮町：200名、久山町：100名、粕

屋町：300名の避難者を受け入れることになっています。 

あなたの町の避難者受入数は 

 

妥当である                    ４ 

多すぎる                     ６ 

少なすぎる                    １ 

回答なし                     ３ 

 

 あなたの町では県の計画した人数の避難して来た人々の受け入れ準備は、 

 

大体出来ている                   １ 

一応は出来ている                  ２ 

  ほとんど出来ていない               １０ 

  回答なし                      １ 
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避難者受け入れに関して県との、または郡内の他の町との協力体制は、 

 

出来ている                          １ 

出来ていないので県に問い合わせたり郡内の他の町と相談したい １２ 

自分の町で避難者への対応は十分に行えるので検討する必要はない ０ 

回答なし                           １ 

 

【寄せられた意見】 

  町長などの報告を受けていない（宇美町議） 

（受け容れ人数の妥当性について）判断基準を調査する必要あり（須惠町議） 

  （再稼働に）反対なので受け入れに賛成できない（粕屋町議） 

 

Q3 避難学童に対するいじめ等への対策について 

福島の事故から5年たった今でも学校では避難学童が周囲の子どもたちから差別的な扱いを

受け、それに対して学校が有効な対応を迅速に行わなかった事例や先生からも差別的な扱いを

受けた事例が報道されています。あなたの町の義務教育で生徒に対する人権教育は、 

 

かなり行われている                ７ 

不足している                   ３ 

町の教育については承知していないので答えられない ３ 

回答なし                     １ 

福島での事故に類似したレベルの事故が玄海原発で起こって、貴職の町が避難者を受け入れ

て学童が学校に来たときに備えて、貴職の町の学校では生徒に原発事故や避難の実態について

教えているでしょうか。 

 

教えている                     ３ 

教えていない                    ８ 

実際に避難学童が学校に入ってから対応すればよい   １ 

回答なし                      ２ 

 

 

 



4 

 

先生方への注意喚起などはしているでしょうか。 

 

している                      ７ 

していない                     ８ 

実際に避難学童が学校に入ってから対応すればよい   １ 

回答なし                      ２ 

 

【寄せられた意見】 

  子供たちに説明が困難、町長などから報告を受けていない（宇美町議） 

「子供の権利条例」を持つ町としてもう少し進めてほしいと思っている（志免町議） 

道徳教育が行われている（久山町議） 

  

その他、玄海原発の再稼動、玄海原発に関する福岡県や町の対応についてお寄せいた

だいたご意見 

・原発は将来的には廃止の方向が望ましい。即停止は色々と問題と混乱が発生するのではない

か。１０年単位の年限を設定して住民の理解を求めるべきだ。再稼働の費用を電気料金に編

入するのはおかしい（篠栗町議）。 

・総体的に感心度が低いと思います。（笹栗町議） 

・玄海原発再稼働に反対する意見書を（平成２８年１２月定例会）を賛成多数（７：６）で採

択はしたが、自民系が多い議会では対応への手立てはしない方向と見ている（志免町議） 

・１２月議会で「玄海原発の再稼働に反対する意見書」を賛成多数で採択しました（志免町議） 

・私自身は再稼働をさせるべきではないと考える（須惠町議）。 

・今後議会で提案していきたい（粕屋町議） 

・使用済み核燃料の処理ができない現状では再稼働をするべきではない。福島の総括ができて

いない（匿名希望）。 

・できてない（匿名希望） 
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